
13 FÉVRIER 2024 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DE L’ÉCOLE DES APPALACHES DE SAINTE-JUSTINE 
 
Une séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école des Appalaches est tenue légalement au 
135, boul. Lessard, Sainte-Justine, le 13 février 2024 à 18 h 30. 
 
 
Sont présents mesdames et messieurs les membres du conseil d’établissement : 
 
Représentants des parents : LESSARD Marco 
 MERCIER Bruno 
 POULIOT Marilou 
 TURMEL Stéphane 
 VENABLE Julie 
  
Représentants du personnel enseignant : DEBLOIS Tony 
 GOURDE Steve 
 RACINE-PAQUET Caroline 
  
Représentante du personnel non enseignant :  NORMANDEAU Karine 
 
 
Représentante du personnel de soutien : BERNIER Karina 
 
Représentants du conseil des élèves : FORTIN Élianne 
 NADEAU Julianne 
 
 
Monsieur Luc Lessard, directeur, est également présent. 
 
 
   OUVERTURE DE LA SÉANCE  

 
Monsieur Luc Lessard ouvre la séance du conseil d’établissement. En présence de quorum, la séance 
peut être légalement tenue. 
 
 
  MOT DE BIENVENUE DE LA DIRECTION 
 
Monsieur Luc Lessard souhaite la bienvenue à tous.  
 
 
CEt-01-02-24 RÉVISION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par monsieur Stéphane Turmel que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
 
 
 
 



 
CEt-02-02-24 RÉVISION ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 19 DÉCEMBRE 2023 

 
Il est proposé par madame Julie Venable que le procès-verbal de la séance ordinaire du 
19 décembre 2023 soit adopté tel que présenté. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
CEt-03-02-24 NOMBRE DE REPRÉSENTANTS AU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 24-25 
 
Il est proposé par monsieur Marco Lessard de maintenir le même nombre de représentants sur le 
conseil d’établissement de l’école des Appalaches pour 2024-2025. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
CEt-04-02-24 CRITÈRES DE SÉLECTION D’UNE DIRECTION, DIRECTION ADJOINTE 
D’ÉTABLISSEMENT 
 
Il est proposé par monsieur Stéphane Turmel que les critères de sélection d’une direction, direction 
adjointe d’établissement soient les suivants :  
 

• Leadership (style) 
• Capacité d’adaptation 
• Sens des priorités 
• Initiative – motivation 
• Travail d’équipe 
• Ouverture d’esprit 
• Vue d’ensemble des programmes 
• Supervision 
• Support pédagogique 

 
Adopté à l’unanimité 

 
 
CEt-05-02-24 PLAN D’ACTION DU SECONDAIRE POUR 24-25 EN LIEN AVEC LE 

PROJET ÉDUCATIF  
 
Il est proposé par monsieur Bruno Mercier d’approuver le plan d’action proposé par l’équipe du 
secondaire. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
CEt-06-02-24 PLAN D’ACTION DU PRIMAIRE POUR 24-25 EN LIEN AVEC LE PROJET 

ÉDUCATIF 
 
Il est proposé par madame Julie Venable d’approuver le plan d’action proposé par l’équipe du 
primaire. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
 



CEt-07-02-24 GRILLE MATIÈRE POUR LE PRIMAIRE 24-25 
 
Il est proposé par madame Caroline Racine-Paquet d’approuver la grille matière du primaire 24-25 
tel que présenté. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 
CEt-08-02-24 ACTIVITÉS MODIFIANT L’HORAIRE  
 
Monsieur Luc Lessard fait la présentation des sorties et activités à venir (voir en annexe). Il est 
proposé par monsieur Marco Lessard d’approuver ces sorties. 
 

Adopté à l’unanimité 
 
 

ACTES D’ÉTABLISSEMENT 2024-2025 
 
Ce point est reporté  
 
 
   PLAN TRIENNAL DE RÉPARTITION ET DE DESTINATION DES 

IMMEUBLES 2024-2027 
 
Ce point est reporté 
 
 

  REPRÉSENTANTES DES ÉLÈVES 
 
La représentante du conseil des élèves, Julianne Nadeau, mentionne qu’il y a eu une bonne 
participation à la journée plein air avec un taux de 75 %.  
 
La semaine du Carnaval se déroule du 8 au 14 février. Il y a des compétitions entre les niveaux, des 
journées thématiques et des défis à relever. 
 
 
   COMPTE RENDU DU COMITÉ DE PARENTS 

 
Il n’y a aucun rapport de correspondance. 

 
 

   QUESTIONS DU PUBLIC 
 

Il n’y a aucune question du public. 
 

 
   QUESTIONS DIVERSES ET SUJETS POUR LA PROCHAINE RENCONTRE 

 
Monsieur Stéphane Turmel s’informe de l’évolution des élèves en francisation. Monsieur Luc R. Lessard 
mentionne que les élèves reçoivent 9 périodes de francisation par cycle. Il y a également 3 périodes 
allouées à l’enseignante pour offrir de l’orthopédagogie en classe et 3 périodes pour du tutorat. 
 
Madame Marilou Pouliot s’informe s’il pourrait y avoir des cours offerts pour aider les élèves quant à leur 
orientation professionnelle. La conseillère d’orientation mentionne que l’école offre le cours de projet 
personnel d’orientation (PPO). Les élèves ont également la possibilité de s’inscrire à travailleur d’un jour 
et des rencontres avec la conseillère sont possibles.  



 
 
   LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

 
La levée de l’assemblée est proposée par monsieur Steve Gourde, il est 19 h 33. 

 
 
 
 

 
Stéphane Turmel, président            Luc Lessard, directeur 


